opusdei.org

Jóvenes reunidos en torno a la fe

"Venid a mí todos los que estáis cansados y agobiados, que yo os aliviaré" (Mt 11,28). Con este lema el Colegio Tabancura convocó al primer Congreso Fe Joven, en el que participaron profesores y alumnos de 8° a IV medio de 62 colegios de Chile.

01/09/2023

El Congreso Fe Joven –organizado por el Colegio Tabancura– tuvo como objetivo principal "que los participantes se conozcan, formen redes y sepan que no están solos y vuelvan a sus colegios con más esperanza". Así lo señaló el director del Colegio Tabancura, Santiago Baraona, en la apertura de esta jornada. "Aquí se invitó a los participantes a preguntarse: cómo se puede vivir hoy la fe, camino de verdadera felicidad, y cómo profundizar la respuesta –que entrega la fe– a los problemas de salud mental que hoy viven muchos jóvenes".

En una entrevista previa en Radio María a Ronald Bown, organizador del congreso y secretario general del Colegio Tabancura, destacó que uno de los objetivos principales de este encuentro es "compartir experiencias en torno a cómo estamos transmitiendo nuestra fe en los colegios, en las clases de religión y cómo estamos llevando a los jóvenes de la mejor manera posible a

enfrentar esta crisis de salud mental que hoy viven muchos de ellos".

El psicólogo y doctor en Humanidades Klaus Droste, en la sesión plenaria, hizo hincapié en la realidad que hoy viven muchos jóvenes que se sienten solos, aislados, poco amados, poco valorados, con problemas de salud mental. "Están solos a pesar de estar rodeados de personas y conectados con sus teléfonos", señaló. Y agregó que "la vida no es perfecta, y hay que asumir que viene acompañada de males y dolores. Y uno puede aportar con su libertad a causar el bien y lograr un mundo que se ordene a la amistad y no a la soledad".

Por otra parte, explicó que la fe cristiana no es informativa, sino performativa, es decir, que transforma y viene con ella una esperanza. "El sufrimiento es un lugar para aprender y ejercitarse en la esperanza y así poder hacer frente a todo lo malo", indicó.

Al cerrar su intervención, enfatizó que "la santidad es estar cerca de Jesús, llevar la vida adelante con valentía y alegría porque tenemos en nuestro corazón al gran tesoro". Y agregó que, "no vamos a ser felices nunca lejos de Aquél que es el único que colma todos los deseos de nuestro corazón".

Darle el sí a Cristo

Luego comenzaron las exposiciones de grupos de alumnos de ocho colegios, en las que a cada uno tocó un tema diferente. Todos compartían que la oración es el camino para acercarse a Dios, y animaron a no sentirse solos, porque Jesús siempre va a estar con nosotros y nos ama incondicionalmente. Invitaron a "darle el sí a Cristo, ya que Él lo cambia todo y debemos escuchar su llamado para encontrarnos con Él".

Se hizo referencia también al hedonismo, un mal que hoy vive la mayoría de los jóvenes, que lleva por caminos equivocados. Llamaron a no perder la esperanza, porque Dios está siempre dispuesto a acoger a los descarriados; pero, agregaron que, como señala el evangelio, "no podéis servir a dos señores" (Mt. 6:24-34).

En la jornada se realizaron dos talleres, uno para alumnos y otro para profesores, dirigidos por los departamentos de Pedagogía en Religión de la Universidad de los Andes y de la Universidad Católica, cuyo tema fue "¿Cómo podemos hacer que Jesucristo sea más protagonista de nuestras clases de religión?".

Al finalizar el congreso, Ronald Bown destacó que "estamos muy contentos de haber recibido a 60 colegios de todo Chile. La participación entusiasta y alegre de todos nos mostró que la Iglesia está más viva que nunca, especialmente entre los jóvenes".

A continuación puedes revisar fotos del Congreso y de sus participantes

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-cl/article/congreso-fejoven/ (16/12/2025)